

Conclusiones: XI Congreso Nacional de Atención Farmacéutica (Cádiz 2019)

Los farmacéuticos como agentes de salud en los diferentes ámbitos asistenciales, deben asumir mayor responsabilidad en los resultados por el uso de los medicamentos, según la óptica del paciente y de su realidad. El farmacéutico comunitario, desde su cercanía, el de Atención Primaria creando entornos asistenciales de coordinación, y el farmacéutico de hospital tomando conciencia para que los diferentes farmacéuticos participen.

Los farmacéuticos “influencers” deben tener como objetivo, la alianza terapéutica con los pacientes, hacia la consecución con los resultados de la farmacoterapia. La humanización de estos profesionales es fundamental para hacer realidad la atención centrada en las personas.

La Atención Farmacéutica está enraizada en la comunidad y conectada con el concepto de salud global, que además incide en los factores biopsicosociales. La farmacia es un elemento clave en los mapas de activos en salud y redonda en un mayor potencial salutogénico de los entornos del paciente.

La tecnología, de la mano de la innovación, es necesaria para ayudar al Farmacéutico en la mejora de la atención integral del paciente, haciendo más fácil su trabajo. Nodofarma asistencial conectará a todas las farmacias de España poniendo al servicio de la sociedad y sus ciudadanos los diferentes servicios que se vayan incorporando a las farmacias. Axonfama es una realidad en Andalucía que está dando la posibilidad a los farmacéuticos andaluces de ponerse a la cabeza de la innovación nacional.

La calidad de la colaboración entre los profesionales, afecta a la calidad de los servicios prestados. Es importante realizar intervenciones sencillas, que demuestren que son efectivas, además deben estar coordinadas y apoyadas por instituciones, abordadas

por un equipo multidisciplinar, y cuyos resultados se difundan, para darlas a conocer y con posibilidad de extenderlas a otros ámbitos geográficos.

Con la experiencia de otros países y los antecedentes que se han puesto de manifiesto en el nuestro, para avanzar en la profesión tenemos que trabajar sobre el farmacéutico en educación, ciencia y clínica. Y además, hacerlo de forma conjunta.

D. Alberto Virues
Presidente Comité Científico

